



EDITORIAL

Medicina Universitaria: rumbo a la consolidación de un gran proyecto

Medicina Universitaria: on the way of consolidation of a great project

En este décimo segundo año de publicación trimestral consecutiva, nuestra revista *Medicina Universitaria* enfrenta y asume con gran convicción, interesantes y complejos retos a resolver para los próximos años. Desde su origen en el año de 1970, y gracias a su iniciador, el entrañable maestro Dr. Álvaro Gómez Leal, este órgano oficial de difusión científica de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Nuevo León, ha superado diferentes etapas de nuestra evolución como institución y ha sido un espejo fiel en donde se han visto reflejados algunos de los más impresionantes avances de la ciencia de nuestra época.

Medicina Universitaria, fue concebida como un instrumento de comunicación y enseñanza continua, abierta tanto a científicos del área biomédica básica y clínica, como a los alumnos de pre y posgrado de medicina y sus ciencias afines. Con ella, se abre un invaluable espacio para la disertación, tanto de interesantes pasajes de la historia médica local y nacional en voz de sus personajes participantes, como de acontecimientos que han dejado una huella indeleble en nuestro diario vivir académico, científico, cultural y social.

Tenemos el privilegio de vivir en un momento histórico, en el que la globalización es la forma, y la continua superación en función de la calidad es la meta; como podrán deducir, estas circunstancias no son ajenas al futuro de ésta revista.

El Dr. med Santos Guzmán López, actual director de nuestra Facultad, ha establecido un plan estratégico a cinco años, en el que establece el reto de llevar a *Medicina Universitaria* a niveles superiores de calidad y difusión para, entre otras metas, conseguir el reconocimiento como revista científica por parte de CONACYT, lograr posicionarla en repositorios bibliográficos como *PubMed* y finalmente, ser merecedora de su indización internacional, entre otras.

Sin duda alguna, la consecución de estas metas para una publicación científica, representan el sueño de toda

institución educativa con la grandeza de la nuestra; hoy por hoy, sólo cuatro publicaciones científicas del área médica de nuestro país, tienen reconocimiento por parte de CONACYT, lo que debe darles una clara idea de que esto sólo será posible mediante el continuo trabajo de un grupo multidisciplinario de profesionales de ésta Facultad.

El primer paso para lograr estas ambiciosas tareas, fue llevar a cabo un exhaustivo autodiagnóstico de las fortalezas y áreas de oportunidad de nuestra publicación. Hecho lo anterior, establecimos un proyecto a cinco años que contiene nuestras metas y objetivos específicos a corto, mediano y largo plazo para concretarlo.

El someternos al escrutinio, así como ajustarnos y sujetarnos a los lineamientos establecidos por el *Journal Citation Reports* y por el CONACYT serán las faenas iniciales; nos daremos a la tarea de renovar nuestro Consejo Editorial y al Comité de Editores, cumpliendo así con los estándares internacionales de calidad mediante los cuales, la conformación de estos cuerpos de consultores, asesores y revisores debe hacerse con al menos 60% de miembros no relacionados a nuestra dependencia, que posean reconocida capacidad científica, moral y humana. Esto se hará efectivo a partir del presente número.

El conseguir que *Medicina Universitaria* sea reconocida por CONACYT o sea indexada, dará inicio a un círculo virtuoso mediante el cual, seremos más atractivos como órgano de difusión, consecuentemente se logrará incrementar la recepción de material científico de alta calidad, no sólo de nuestra institución, sino también de otras instituciones e individuos, pertenezcan éstos o no al sistema nacional de investigadores. El conjunto de estrategias ya mencionadas, permitirán que la revista se convierta en un escaparate atractivo para la comunidad biomédica y eventualmente ser ofrecida como una publicación periódica de suscripción pagada consiguiendo a mediano plazo la autosuficiencia.

No queremos pasar por alto el hacer un reconocimiento a la labor que personas y administraciones previas han realizado, pues gracias a ellas, ha sido posible que éste baluarte de nuestra Facultad, haya llegado a esta etapa de su desarrollo como proyecto, que ahora intentaremos consolidar y llevar a mayores niveles de trascendencia en el terreno científico.

Convocamos a todo el cuerpo docente y estudiantil de ésta alma mater, para unir esfuerzos en la consecución de éstas y otras más de nuestras metas; entre otras cosas, mediante su cooperación enviando artículos del área biomédica para su consideración y consecuente publicación, ya sea de su propia elaboración o de su círculo de colaboradores y amigos de la comunidad científica, tanto local como nacional e internacional.

Reciban pues, el compromiso de nuestro máximo esfuerzo y dedicación para llevar a *Medicina Universitaria*

a ocupar el lugar que todos deseamos para ella, en los ámbitos científicos nacional e internacional, convirtiéndose así en otro ejemplo de las tareas y acciones que nuestra institución lleva a cabo en su diario acontecer y que contribuyen a perpetuar la flama de la verdad.

Enhorabuena.

Dr. Félix R. Cedillo-Salazar

Subdirección de Educación Continua de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Correspondencia: Dr. Félix R. Cedillo Salazar. Av. Eduardo Aguirre Pequeño y Avenida Gonzalitos s/n Colonia Mitrás Centro, C.P. 64460 Monterrey, N.L. México. Teléfono (+52)

81 8329 4193, 8346 1370, 8347 5867, Fax 8333 6687.

Correo electrónico: educon@medicinauanl.mx